

Secuestran a los Hijos del Poeta Gelman

BUENOS AIRES, 25 de agosto.—El secuestro de dos hijos y la nuera del poeta argentino Juan Gelman fue denunciado hoy aquí.

Los jóvenes fueron secuestrados de su casa por civiles el martes pasado, y en el momento que se los llevaban dijeron a la esposa del poeta que era un acto de represalia contra Juan Gelman por las críticas que hizo éste contra el régimen argentino.

Inmediatamente se dejó sentir la presión de la opinión pública mun-

dial y de organizaciones internacionales que pedían garantías para los jóvenes secuestrados. En Londres, cinco diputados del Partido Laborista enviaron un telegrama al presidente Jorge Videla, pidiendo una inmediata investigación del caso.

Por otra parte, en Washington el Consejo de Asuntos Hemisféricos en declaraciones hechas a la prensa subrayó la falta de militancia política de los jóvenes y el avanzado estado de gravidez en que se encuentra la esposa de Marcelo Gelman. (Fuente: IPS)

Fueron Secuestrados en Argentina los Hijos del Poeta Juan Gelman

Se Movilizan Distintas Organizaciones en el Mundo Para Salvarles la Vida

(IPS, AFP y AP)

LONDRES, 25 de agosto.—Cinco diputados laboristas enviaron hoy un telegrama al presidente Jorge Videla, de Argentina, pidiéndole su intervención para salvar la vida de 3 jóvenes secuestrados ayer de su casa en Buenos Aires.

Los 3 jóvenes son los 2 hijos del destacado poeta y periodista argentino, Juan Gelman, Nora Eva Gelman, de 19 años, Marcelo Ariel Gelman, de veinte años, y la esposa de este último, quien se encuentra en avanzado estado de gravidez.

Los 5 diputados, Stan Thorne, Frank Allain, Martin Flannery, Tom Litterick y Dennis Skinner, también expresaron "consternación por la falta de protección de los ciudadanos contra grupos parapoliciales que operan abiertamente, fuera de la ley".

Otra organización que se ha mostrado preocupada por el paradero de los hijos y nuera de Juan Gelman es la Internacional Socialista, que coordina las actividades de los partidos socialdemócratas en el mundo.

El secretario general de la Internacional Socialista, Hans Janitschek, se comunicó urgen-

temente con los 8 líderes socialdemócratas europeos que hace 3 meses hicieron una declaración unitaria expresando su preocupación por la situación en Argentina.

Estos líderes europeos son Olaf Palme, de Suecia, François Mitterrand, de Francia, Mario Soares, de Portugal, Ed Van Thyn, de Holanda, Ron Hayward, de Gran Bretaña, Anker Jorgensen, de Dinamarca, Bruno Kreisky, de Austria y Francesco de Martino, de Italia.

Mañana se espera una declaración común de la Internacional Socialista sobre el secuestro.

AMNISTIA INTERNACIONAL

Mientras tanto, en Roma, Amnistía Internacional, a través de su sección italiana, difundió hoy una enérgica declaración a raíz del secuestro producido en Buenos Aires de los dos hijos y la nuera del poeta argentino Juan Gelman, actualmente exiliado en Roma.

La declaración de la entidad internacional señala que el secuestro, producido ayer en la capital argentina, "resulta un acto de intimidación y represalia contra el conocido poeta y periodista Juan Gelman, quien debió salir de su país luego de soportar la persecución policial".

Se destaca que ni Nora Eva Gelman, ni Marcelo Ariel Gelman tenían actividad política

alguna y que la primera se encuentra aún afectada por un grave accidente que sufrió años atrás.

Amnistía Internacional, añade la declaración, "expresa con vivo dolor, una vez más, su profunda indignación respecto a las prácticas ya institucionalizadas de secuestros y asesinatos políticos en Argentina, y pide a las autoridades argentinas una decidida acción contra aquellos que sean responsables de estos hechos".

Por último, Amnistía Internacional "invita a las fuerzas políticas, sindicales y religiosas y a todos los que en Italia creen en los valores de los derechos humanos, a asociarse a su protesta".

CONSEJO DE ASUNTOS HEMISFERICOS

A su vez, en Washington, el Consejo de Asuntos Hemisféricos, organización privada norteamericana, inició gestiones al más alto nivel para obtener la liberación de los miembros de la familia del poeta argentino Juan Gelman.

El Consejo declaró haber tomado contacto con el Departamento de Estado norteamericano, la Organización de Estados Americanos (OEA), la embajada argentina y varias de las grandes organizaciones judías para que gestionen la liberación de Nora Eva, de 19 años, y Marcelo Ariel Gelman, de 20, y su esposa.

En el Consejo, creado este año para mejorar las relaciones entre Estados Unidos y América Latina, los miembros de la familia Gelman fueron secuestrados por civiles, en su departamento de Buenos Aires.

Los captores declararon a la esposa del poeta, que no fue secuestrada, que el acto era una represalia contra Juan Gelman por las críticas que lanzó contra el régimen argentino.

Gelman, conocido en Latinoamérica por sus poemas, debió abandonar la Argentina el año pasado después de recibir reiteradas amenazas de muerte.

DECLARACION DE LA URC

Por otra parte, en Buenos Aires el partido Unión Cívica Radical (UCR) exigió una investigación de la desaparición de dos ex legisladores del partido, que fueron secuestrados por terroristas de derecha.

La exigencia está contenida en una declaración del partido emitida anoche.

Fue la primera declaración política de importancia hecha por la UCR desde que se suspendió la actividad política cuando los militares tomaron el poder el último 24 de marzo.

La declaración dice en parte:

"La violencia que tanto daño causa dentro y fuera del país, se ha caracterizado por muertes, secuestros y desapariciones, de los que han resultado víctimas civiles y militares, sacerdotes, empresarios y obreros, jóvenes y policías".

EL SOL DE MEXICO

Versiones de que López Rega ha Sido Localizado

BUENOS AIRES, 25 de agosto (AP-AFP).— El ejército anunció hoy la muerte de cuatro guerrilleros en tanto que otros dos cadáveres de jóvenes acribillados a balazos aparecieron en una localidad de la provincia de Buenos Aires.

Según la información oficial, se trata de identificar aún a los 2 cadáveres hallados en un lugar desolado cerca de Ituzaingo, unos 40 kilómetros al oeste de la capital.

Simultáneamente el diario "Buenos Aires Herald" y despachos informativos procedentes de Roma, informaron que dos hijos del poeta Juan Gelman, actualmente radicado en esa ciudad, fueron secuestrados aquí por desconocidos.

Las denuncias de desapariciones o secuestros se suceden periódicamente en el país y algunas fuentes dicen que son operaciones ejecutadas por organismos de inteligencia.

Los exlegisladores Hipólito Solari Irigoyen y Abel Amaya, del ala izquierda de la Unión Cívica Radical, fueron secuestrados el 17 de este mes. Fuentes políticas atribuyen el hecho a grupos misteriosos de extrema derecha. El gobierno prometió investigar el caso.

Mientras tanto, con la detención en Río de Janeiro de Claudio Ferreira, el último viernes, fue descubierto, al parecer el paradero del exministro argentino José López Rega. La versión que no fue confirmada ni desmentida por las autoridades policiales, no revela el lugar donde actualmente se encuentra el prófugo exministro de Bienestar Social y "hombre fuerte" de Argentina.

ULTIMAS NOTICIAS

Políticos y Curas Expresan a Videla que se Violan los Derechos Humanos

BUENOS AIRES, 26 de agosto. (AP)—Líderes políticos y religiosos expresaron al Presidente Jorge R. Videla su "viva preocupación" por atentados contra los derechos humanos en Argentina, si bien reconocen "las enormes dificultades del gobierno" en un clima donde "campea el terrorismo de distinto signo".

La nota, redactada por la denominada "Asamblea Permanente por los Derechos Humanos", elogia reiterados pronunciamientos del general Videla, aunque consigna que sus propósitos a veces "no parecen tener plena vigencia".

Entre los firmantes del documento figuran el obispo católico de Neuquen, monseñor Jaime de Nevares; la nonagenaria dirigente socialista Alicia Moreau de Justo; el ex candidato presidencial izquierdista Oscar Alende; los obispos protestantes Miguel Bonino y Carlos Gattinoni; el dirigente de la Unión Cívica Ra-

dical (UCR) Raúl Alfonsín; y el líder comunista Jaime Schmirgeld.

"Huelga detenerse en la condición en que, desde hace tiempo, vive la población del país, permanentemente amenazada por la violencia terrorista de distintos signos. Trabajadores, estudiantes, empresarios, sacerdotes, miembros de las fuerzas armadas y de seguridad, hombres y mujeres

sencillos de nuestro pueblo, han sido víctimas de su accionar. Los asesinatos a mansalva, secuestros, desapariciones, saqueos, atentados, cadáveres hallados en caminos, calles o parques, han pasado a ser parte de la crónica y el comentario diario", dice el documento. Se estima que unas 896 personas han muerto este año por causas directas o indirectas de la violencia política.

EXCELSIOR

Borges Cumplió 77 Años y Presentó su Libro "Cosmogonías"

BUENOS AIRES, 25 de agosto. (EFE)—El escritor argentino Jorge Luis Borges, que ayer cumplió 77 años, presentó hoy en Buenos Aires su nuevo libro, "Cosmogonías".

El tomo, ilustrado por el pintor argentino Aldo Sessa, fue impreso en el Instituto

Salesiano de Artes Gráficas y constituye una muestra de artesanía, a juicio de los expertos.

El autor de la obra y el ilustrador de la misma firmaron ejemplares en la librería "La Ciudad" de esta capital, donde se efectuó la presentación.

ULTIMAS NOTICIAS

EXCELSIOR, un Ejemplo, Dicen en Argentina

BUENOS AIRES, 26 de agosto. (Efe)—El diario EXCELSIOR, de México, fue señalado en un programa de la televisión argentina como "el más importante" órgano de prensa de hispanoamérica y como una publicación que debe servir de ejemplo a todo el continente".

La mención a EXCELSIOR fue hecha hoy durante un largo programa del canal 11, en el que distintas personas del quehacer argentino (pintores, escritores, compositores y deportistas) tributaron un homenaje a la locutora y modelo Lidia Lavie, "Pinky", al cumplir ésta 20 años de actividad en la televisión. EXCELSIOR es un orgullo para todos los que trabajamos en los medios de difusión en Latinoamérica", dijo el actor Claudio García Sattur al presentar a los televidentes al correspondiente de EXCELSIOR en Buenos Aires, Flavio Tavares, uno de los entrevistados a lo largo del programa.

"Pinky", una de las más conocidas figuras de la televisión argentina, trabajó en México de 1968 a 1970 y Tavares fue entrevistado sobre la labor que ella cumplió en ese periodo.